

quatrième rang comme source d'immigrants au Canada. On compte actuellement plus de 200 000 Canadiens d'origine philippine.

Le commerce bilatéral avec les Philippines a à peu près doublé depuis le milieu des années 1980, mais s'est stabilisé ces dernières années à environ 400 millions de dollars CAN par an.

Aperçu

La présente étude examine la nature et la portée des relations commerciales et économiques entre le Canada et les Philippines. Bien que l'étude s'inscrive dans le contexte des relations économiques du Canada avec la région de l'ANASE, elle met l'accent sur les relations, les ententes et les initiatives bilatérales plutôt que sur les tribunes internationales et multilatérales où le Canada et les Philippines sont tous deux des participants actifs.

La section 2 décrit le contexte macro-économique actuel des Philippines, en mettant l'accent sur l'évolution économique récente et sur les défis à relever par le pays par suite du changement de gouvernement consécutif aux élections de mai 1992.

La section 3 est un survol des relations commerciales entre le Canada et les Philippines, en regard de la situation commerciale globale de ce pays. On y trouvera une analyse de l'ampleur et de l'orientation du commerce entre les deux pays, ainsi qu'un aperçu des efforts de commercialisation du Canada dans ce pays.

La section 4 porte sur le programme bilatéral d'aide au développement du Canada aux Philippines. On y trouvera également un survol des programmes connexes parrainés par l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et d'autres organismes tels le Centre de recherches pour le développement international (CRDI).

La section 5 précise les accords et les ententes qui régissent actuellement les relations entre le Canada et les Philippines, comme base des liens économiques et commerciaux. On y trouvera également une description de plusieurs initiatives en cours dans divers secteurs de coopération, de même que des projets lancés par les provinces aux Philippines.